

# EL TIEMPO

DIARIO POLITICO E INDEPENDIENTE

Director y Redactor: AGUSTIN LUJAN.—Corredactor: JUAN RAFAEL ACUÑA.—Editor y Administrador: MIGUEL A. TAPIA

AÑO II

San José, jueves 29 de Agosto de 1901

NUM 534

## \$10,000-00

Oro americano

Se coloca esta suma con un año de plazo y 1 % de interés

**GABRIEL CORONADO,**  
AGENTE COMISIONISTA

## Dr. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

CALLE 19, NORTE, NUMERO 135

DESPACHO:—De 8 á 11 a. m. v de 1 á 5 p. m.

Se trasladó al despacho de los Doctores Rojas y Soto, frente á la Imprenta Nacional.

## Oficina de AGENCIAS y COMISIONES

—DE—

**J. Castro Méndez & Hno.**

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga

Nos hacemos cargo de peritazgos. Certificaciones por averías, — remates, — liquidaciones, — depósitos, — cobro de cuentas, — etc., etc. Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISION POR PEQUEÑA QUE SEA

## 2,000 Colones

Se desea conseguir esta suma dando como garantía la primera hipoteca de un hermoso solar situado en punto muy céntrico de esta ciudad. También puede venderse.

Se vende un terreno de 650 manzanas en uno de los mejores puntos de San Carlos.

**GABRIEL CORONADO,**  
Agente-Comisionista

## Bueno Barato

Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Knorr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues dá un rendimiento mayor que cualquier otra clase [producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS.

PREVENIMOS A LOS AGENTES QUE TIENEN CUENTAS PENDIENTES CON ESTA EMPRESA, COMO A LOS SUSCRITORES MOROSOS, SE SIRVAN CANCELARLAS CUANTO ANTES; DE LO CONTRARIO NOS VEREMOS EN EL CASO DE PUBLICAR SUS NOMBRES, APARTE DE LA ACCION JUDICIAL QUE ENTABLAREMOS,

## Joaquín Morales

Agente general de publicaciones  
COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil e Industrial, La Unión Ibero Americana El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista etc. etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de Avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse á don

EDUARDO BASTAR.

## INSTITUTO TECNICO-COMERCIAL

Fundador y Director

**J. Floret Bellido**

Enseñanza práctica mercantil.—Estudios de idiomas. PROFESORADO COMPETENTE Desde las 6 p. m. en adelante. Frente al Parque Central.

Maria v. de Dulfur

Trabajos artísticos en plumas, papel y colochos.

Sombras para lámparas y ces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos

Calle de Cuesta de Moras, casa de Maiquita Bonilla.

Nueva noticia!—Hemos capturado uno de los locios de la sociedad Anonimista. Está en exhibición en una de las ventanas de La Ciudad de Londres.

## Gran Baratillo

Realización de un gran surtido de alhajas y joyería enchapada, recibida en consignación por

## LA CIUDAD DE LONDRES

SOLO DURANTE 30 DIAS

Mancuernillas de plata que valen .....	C1 2 50 á	C10 50
Botonaduras completas, valen .....	4 00 „	1 00
Leontinas enchapadas, valen .....	12 00 „	2 50
Botones de pechera, valen .....	1 00 „	0 35
Anteojos, valen .....	2 50 „	0 75
Argollas enchapadas, valen .....	2 50 „	0 50
Alfileres de seguridad, enchapados, valen..	1 50 „	0 50
Mancuernas, valen .....	0 50 „	0 25
Aretes, valen .....	0 50 „	0 10
Prendedores, valen .....	0 40 „	0 15
Relojes despertadores, valen .....	5 50 „	3 25
Relojes de bolsillo, valen .....	5 00 „	2 75
Cuellos finos y elegantes, valen .....	0 50 „	0 30
Puños finos y elegantes .....	1 00 „	0 50

Además de los artículos que quedan anotados hay una infinidad de otros que no detallamos por su mucha extensión, los que se realizan á cualquier precio.

Con que á La Ciudad de Londres, casa en donde se encuentran toda clase de artículos á precios de verdadera ganga.

— LA CIUDAD DE LONDRES —

Avenida Central, frente al Mercado

San José, agosto de 1901.

## RICARDO KRIEBEL

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA instalación eléctrica en Centro América

DESPACHO. CALLE 19, NORTE, frente á la plaza de Artillería.

## La Mina de Oro

Por tener que dedicarme á otros negocios vendo mi establecimiento LA MINA DE ORO, situado en la esquina S.O. de la plaza de la Merced (nueva). El punto es inmejorable, y la clientela buena y numerosa. Dirigirse á

BERNARDINO CASASOLA

## La oficina de los Doctores ROJAS Y SOTO

HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE 19, NORTE, frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El Dr. Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho

# La Verdad

reune las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en

## LA MASCOTA

de lo señores PAGES Y CAÑAS.

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades

GALLETAS CALIENTES A TODA HORA

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofresco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

## LA JOSEFINA

GRAN PANADERIA MECANICA

de ALBERTO ODIO.

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las harinas que se emplean.

## EL CANDIDATO

De boca en boca corren por ahí desde hace días algunos nombres de ciudadanos ilustres que probablemente serán propuestos para que de entre ellos elijan, los señores de la convención, al que ha de ser el candidato común de los partidos políticos que en la actualidad se disputan el triunfo de la presente lucha electoral. Entre esos nombres, lo decimos con franqueza y sin tratar de echar a perder la cosa, hay algunos que no pasarían de tener eco entre el número de sus parientes y amistades íntimas, pero en cambio, otros—lo decimos también con franqueza—quizás sí serían acogidos hasta con entusiasmo por aquellos que, fieles á sus principios, no ven todavía con buenos ojos el Pacto en que nos han metido—con ó sin facultades suficientes para ello—los señores de las Directivas y el Jefe del Partido Civil.

Así el problema, el éxito, pues, de lo convenido, dependerá tan sólo de la persona que se elija. El Partido Republicano, si no estamos mal informados, estaba tratando, precisamente, en el momento mismo en que llegó la Carta, de organizarse en forma y de buscar enseguida, sin pérdida de tiempo, de entre los miembros más conspicuos del Partido, á aquel que más sobresaliera por sus virtudes de amor al pueblo, de talento y de ilustración, q' fuera, en una palabra, como un símbolo de los ideales que esa agrupación de hombres sustentan y que, aun cuando la Constituyente hubiera sido convocada, no estaban dispuestos á dejar morir, á que la astucia de los contrarios, como otras veces había sucedido, de esta vez, no los dejara papando viento ó hechos ana & por allí en los corrillos de los politiqueros que ahogados por las decepciones apenas se atreven á levantar la voz.

Que haya tino, mucho tino en la elección del candidato es cuanto anhelamos. Hemos oído nombres, entre los que se sueñan, que el país entero, quizás, aceptaría con sumo agrado.

## El Congreso de Estudiantes

En días pasados el socio corresponsal en Costa Rica de la sociedad "El Derecho" de Guatemala, don T. Zúñiga Montúfar, recibió una comunicación de aquella sociedad, á fin de convocar á los estudiantes de esta República para nombrar sus delegados al Congreso que se reunirá en la vieja capital centroamericana el 15 de setiembre próximo. Como en Costa Rica no hay sociedad organizada de Estudiantes, la cual

oficialmente pudiese suministrar los recursos de viaje y enviar por su cuenta representantes al Congreso, sólo por una contribución particular de los estudiantes de derecho se podrían allegar los fondos necesarios para el caso, y dada la mala situación económica del país y atendiendo por otra parte á la penuria de los estudiantes, que son los que vienen cogiendo el cielo con las manos y esperando los dichosos tiempos del porvenir, el corresponsal Zúñiga Montúfar ha creído estéril todo trabajo en el sentido de hacer una contribución un poco fuerte para atender á los gastos de la Delegación. Así lo ha manifestado Zúñiga Montúfar á la Sociedad "El Derecho" y nosotros pensamos que tiene razón que le sobra.

## Benjamín Herrera

No solamente la familia sino que también la amistad y el compañerismo recuerdan hoy con profunda pena la desaparición de Mincho.

Un año hace ya que aquel joven de alma grande y sentimientos delicados, á quien respetaron las balas en momentos de esperanza y peligro para la República, se rindió decepcionado ante el soplo infame de la calumnia, penetrando cuando no era tiempo en el recinto de la Eternidad.

El corazón de todo buen republicano corresponde con gratitud y tristeza al recuerdo de Benjamín, y esta fecha la dedica á su memoria querida.

FLORENCIO QUIRÓS

Agosto 19 de 1901.

New York, 10 de agosto de 1901.

Señor Director de «EL TIEMPO»

San José, Costa Rica. A. C.

Señor Director:

Después de duras pruebas y sufrimientos, es Puerto Rico, de hecho, parte integrante de la Unión Americana. El día 25 de julio, según habrá el cable informado á sus lectores, el Presidente McKinley proclamó el libre comercio entre esa isla y los Estados Unidos, siendo esa la fecha en que por primera vez pisaron las tropas americanas su suelo, en el tiempo de la guerra con España.

El 21, el Gobernador Allen, de Puerto Rico, presentó al Presidente, en su casa, en Cantón, Ohio, el Mensaje de la Legislatura de Puerto Rico, de que él era portador, en que manifestaba al Poder Ejecutivo que habiéndose ya adoptado un sistema de impuestos locales para proveer rentas para la Isla, se le rogaba declarase el libre co-

mercio con la metrópoli, de acuerdo con la ley del Congreso que impuso los derechos hasta que la Isla por sí pudiera mantenerse.

Con este tan importante paso tomado por el Gobierno Federal, ya se puede considerar que Puerto Rico pasa á ser tan parte de la Unión Americana como lo es Nuevo México ó cualquiera de los territorios ó Estados. Ahora vendrán sus productos á hacer peso en los mercados de los Estados Unidos. Lo principal, por el momento, será la importación de tabacos de la pequeña Antilla, que hará gran competencia con los que se cultivan en Connecticut y en los otros Estados del Norte por medio de abonos, además de ser más vendibles que los de Virginia por su superior calidad. Además de esto, están los rones de Puerto Rico, que por entrar libres de derechos, salvo el impuesto local que paga toda bebida alcohólica, desterrará de este mercado todos los importados de otras partes. Hasta ahora no se conoce aquí este licor, aun cuando se ha importado en pequeñas cantidades. Los cafés de Puerto Rico no se cree que vengán en grande escala, pues son de calidad muy superior y ya tienen un mercado establecido en Europa, en donde se consiguen buenos precios por ellos. Como quiera que aquí el mayor consumo es el de los cafés inferiores del Brasil, en muchos casos sofisticados con chicoria, los precios de venta son muy bajos, y no le sería posible á Puerto Rico abrirse las puertas de este mercado sino después de muchas pérdidas y de años de esfuerzo continuo.

Lo de mayor importancia para los países de Sud América productores de azúcar, tales como el Perú, es la gran competencia que dentro de poco le hará la de Puerto Rico. Como ésta entra libre de derechos, va en efecto á cerrarles este mercado. Se puede calcular el efecto que producirá la importación de la cosecha íntegra de azúcar de Puerto Rico, si se considera que el promedio del producto de la Isla se estima de ochenta á cien mil toneladas inglesas, ó sea más ó menos el mismo número de toneladas métricas. Y con un mercado tan importante como lo es éste á sus puertas, los capitalistas americanos no tar-

darán en invertir grandes capitales en un producto agrícola de tanto consumo en los Estados Unidos. Ya se quejan los hacendados de caña de Luisiana y los cultivadores de remolacha de Nebraska y otros Estados del Oeste del perjuicio tan enorme que les va á traer la entrada á los mercados americanos de estos azúcares, que son tan baratos de cultivar debido al jornal reducido de brazos en Puerto Rico, comparado con el salario diario que hay que pagar á los labradores de aquí.

Pasando á otras consideraciones, los últimos tres años han traído un gran bien á Puerto Rico, que es la fundación de escuelas para la enseñanza primaria y media en gran número. Faltan, desde luego, preceptores, pues bajo el régimen colonial, no se hacía gran caso de la instrucción ni de proveer medios para ella, siendo el resultado que no es bastante grande el número de portorriqueños idóneos para enseñar, para suplir á las escuelas que se necesitan. Sin embargo, ya están en camino, y pronto se popularizará la instrucción á un grado mayor que el que jamás se haya visto en esa Isla, preparando á sus hijos para disfrutar de los derechos y prerrogativas de ciudadanos de esta República, para que todos, desde el más humilde, puedan emprender con inteligencia la labor para que sean admitidos Estado de la Unión, con toda la independencia en su gobierno interno de que gozan los más antiguos miembros de la Federación Americana.

Doce semanas hace que cundió la especie de que el puente de Brooklyn, amenazaba desplomarse. Nadie sabía lo que había de cierto, pues la noticia se publicaba en los diarios alarmistas de la tarde, y no se conocía seguramente qué era verídico y qué falso. Los diarios de la mañana dieron la noticia exacta de que se habían encontrado rotos doce de los sostenes del piso del puente, exactamente en el centro del arco, en donde son más cortos. Esto lo notó la policía á la hora de la tarde en que mayor tráfico hay, por pasar á sus hogares en Brooklyn los que durante el día han estado trabajando á este lado del río. Inmedia-

amente se suspendió todo el tráfico, y los quinientos mil hombres y mujeres que vienen á New York á sus tareas diarias, tuvieron que pasar el río en los primitivos vapores de río. Al día siguiente no corrían carros por el Puente, salvo que á un lado de tarde en tarde pasaba uno vacío. Mientras, las autoridades negaban que hubiera peligro de ninguna clase, pero no permitían el tránsito. Durante todo ese día, los mecánicos se ocupaban de reponer las barras rotas y fortalecer las que se hubieran debilitado por el peso extraordinario que tuvieron que soportar. Al tercer día comenzaron nuevamente sus viajes los carros eléctricos y siguen hasta la fecha sin que haya habido accidente.

Este percance al puente de que tanto se enorgullecen los newyorkinos, ha causado gran escándalo, pues se atribuye, y con justicia, al descuido de los que velan sobre la noble estructura.

El ingeniero Probasco, ahijado de Tammany Hall, é incompetente según lo prueban sus propias palabras, dijo que el mocho tráfico causó el daño; en seguida, negó que fuera esto lo que motivó la rotura de los sostenes, y declaró que fué el excesivo calor; y concluyó negando que hubiera sufrido avería alguna el puente. El ingeniero en jefe Martín, quien está empleado en el puente desde el tiempo en que se construía, ha declarado que se debe el daño al excesivo peso que se pone en el puente, que de día en día va en aumento desmedido. Primero transitaban trenes de dos carros tirados por un cable; más tarde, se aumentó el número de carros á cuatro; en seguida, pusieron los trenes con menos intervalo entre ellos; y para coronar todo esto, pusieron los pesados rieles de los carros eléctricos, que ahora pasan incontables y repletos de pasajeros. Los sábados en la tarde y en días de fiesta en el verano, se ven pasar os carros tocándose, atestados de gente, llevando cada uno no tan sólo los sesenta pasajeros para que están contruidos, sino tantos más cuantos puedan caber ya parados, ya sentados, ya colgados del escalón. Yo he contado ciento cincuenta personas en un carro. Y esto durante tres ó cuatro. La verdad del caso es que maravilla que aún no haya habido una

catástrofe con miles de víctimas debido á las condiciones de descuido en que se encuentra el puente.

Sobre este punto dice el "Scientific American," acreditada revista de ciencias: "El hundimiento de una parte del puente de Brooklyn fue un hecho muy serio que bien pudiera fácilmente haberse tornado una gran calamidad pública. Por algunas horas, y quien sabe si durante algunos días, una parte del camino al lado norte del puente, midiendo 70 por 30 pies, quedó enteramente separado del cable que lo sostiene, y se mantuvo sostenido únicamente por el apoyo indirecto que le ofrecía el peso inmediato. . . ."

"No titubeamos en decir que de haber faltado unos más de los sostenes adyacentes, el piso que queda debajo del cable del Norte, se habría rasgado el cable con una acción cumulativa en todo el largo del arco principal del puente."

Este artículo dice, además, que el peligro no está en el puente, que bien cuidado y mantenido, puede llevar la carga que hoy día tiene, sino en la incapacidad é impericia de los encargados de él, quienes debiendo á manejos políticos los puestos que ocupan, son incapaces por su ignorancia de cuidar de una obra tan delicada como lo es la magnífica estructura de acero que une las dos ciudades.

En vista del descuido tan aparente de los técnicos que el partido dominante en New York—el infame Tammany Hall—ha puesto al cuidado del puente de Brooklyn, el Procurador de Distrito de Nueva York, Mr. Eugene Philbin, ha contratado á un ingeniero conocido para que practique un examen minucioso del puente, para en vista de él, determinar si es posible ó no procesar al comisionado de puentes, Shea, y al ingeniero Probasco. Se espera con bastante interés al resultado de este examen, el que sin duda dará prueba convincente de las explotaciones de que es víctima esta ciudad de manos del corrupto Tammany Hall, soberano sobre los votos de las clases criminales y semi-criminales de New York.

J. R. DE LA TORRE BUENO

NOTICIAS POR CABLE

Agosto 26.

Berlín.—Ha llegado á Brasil, Suiza, el príncipe Chun, hermano del Emperador de China, quien viene á pedir perdón por el asesinato de von Kettler.

"LA VIOLETA"  
Medicinas de patente de todas partes

Washington.—Se espera que mañana se verificarán otros arrestos de empleados debido al descubrimiento de una conspiración para introducir chinos de la República de México al territorio americano de un modo clandestino. Informan los oficiales del servicio secreto que hay pruebas suficientes para justificar el arresto de varios otros empleados del departamento de inspección china.

"LA VIOLETA"  
DERMALINA: infalible para afecciones del cutis

Londres.—En el Ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho de Lord Kitchener, fechado ayer en Pretoria: "El General Delarey ha expedido una proclama en que advierte á los boers que harán mal en hacer caso de la mía.—Anuncia su intención de continuar la lucha."

"LA VIOLETA"  
Medicinas frescas y puras. Refrescos

París.—En un artículo de fondo sobre Sud América, el *Journal Des Debats* dice que Francia no tiene motivo para intervenir entre estas lastimosas disputas entre Repúblicas hermanas; que está obligada sólo á defender los intereses particulares de sus ciudadanos, especialmente en el istmo de Panamá, cuya neutralidad sostendremos en caso de un rompimiento de hostilidades; esto no constituye una preferencia para Venezuela, cuyo Gobierno trató de tal modo en 1896 los reclamos franceses, que hubo que suspender las relaciones diplomáticas. No tenemos la misma queja contra Colombia. No puede continuar el mismo estado de cosas. Los Estados Unidos están demasiado próximos á su desarrollo natural y demasiado potentes, y Colombia y Venezuela tendrán que escoger entre la suerte del Canadá, que permanece libre porque es un país de orden, ó la de Cuba, que fue arrebatada á España debido á la anarquía crónica que allí reinaba.

"LA VIOLETA"  
BRAGUEROS, vendas, PESARIOS

Dover.—El nadador Hoblein hizo ayer una tentativa de pasar el Canal de la Mancha á nado: se echó al agua desde el Cabo Grisnez, y después de 12 horas 40 minutos de nadar, llegó hasta seis millas de Dover, donde perdió el conocimiento y le tuvieron que sacar del agua. Ahora se halla en el hospital. Se anuncia que hará otra tentativa.

Londres.—Demuestran las noticias del Sur de Africa que los boers continúan activos en

la Colonia del Cabo. Hubo ayer una escaramuza en un punto que dista apenas un día del mar.

Bruselas.—Se dice que el General Botha ha dado orden de retener como rehenes á todos los británicos que capturen en caso que Kitchener lleve á cabo las amenazas contenidas en sus proclamas.

Londres.—Avisa un despacho de Pekín que Li Hung Chang ha notificado á los Ministros de las potencias que ya se despachó de Sian Fu el edicto imperial autorizándole para firmar el protocolo. Se espera el miércoles.

Londres.—Se calcula en 50 millones de dollars las pérdidas sufridas en los incendios en los bosques rusos, los cuales destruyeron varias villas. Se estima que 250,000 acres de bosque han sido destruidos y 187 pueblos completamente barridos.

"LA VIOLETA"  
Recibe mercaderías frescas por cada vapor

Londres.—En un telegrama fechado en Pretoria, Lord Kitchener dice: "He recibido una larga carta de Steyn en que me anuncia su intención de seguir luchando. También he recibido otra carta de Dewet en que acusa recibo de mi proclama y protesta contra ella. Tiene intención, como los otros, de continuar la lucha. Tres oficiales y 65 hombres que fueron despachados al Norte de Ladybrood, fueron rodeados por una fuerza superior enemiga y obligados á rendirse. Estoy investigando el caso."

"LA VIOLETA"  
Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas

Roma.—El príncipe Chun, que se encuentra en Brasil, Suiza, ha recibido instrucciones telegráficas de Pekín de no continuar su viaje á Berlín, porque se han presentado nuevas complicaciones respecto al arreglo del protocolo.

"LA VIOLETA"  
Artículos de tocador y Perfumería

Constantinopla.—Por haber intervenido en los derechos de la empresa francesa de muelles, la Puerta ha convenido en indemnizarla con 700,000 francos.

"LA VIOLETA"  
Surtido completo, todo lo concerniente al ramo

París.—La caída del globo de Santos Dumont, acontecida el 8 del presente, ha tenido un epílogo divertido. Hoy tuvo que contestar una demanda ante el juez de paz por 150 francos por daños causados á la casa contigua á la donde cayó el globo. El daño causado por el globo, sino por los individuos que treparon á los techos vecinos para prestarle auxilio á Mr. Dumont.

"LA VIOLETA"  
Despacho esmerado, á precios módicos

Buenos Aires.—La cámara de diputados aprobó hoy el crédito de 70 mil pesos oro para cubrir gastos de los delegados argentinos al Congreso Panamericano.

GACETILLAS

"El Nuevo Bocaccio"

es el título de un semanario satírico que el sábado próximo empezarán á publicar los escritores festivos tan conocidos Teodoro Quirós y Aquileo J. Echeverría.

Mucho nos hará reír el colega, al que deseamos, desde ahora, larga vida con salud y pesetas.

El lunes

de la presente semana se embarcó en Puntarenas con rumbo á la República de El Salvador, nuestro estimado amigo don Simón Amador. Feliz viaje y mucho éxito le deseamos al señor Amador en los negocios que se propone hacer en aquella República.

La crisis?

Esa á quien pose los pelos de punta más que á cualquiera otro es á los pobres empleados candidatos al *descharcho*.

Y á los periodistas por el mal servicio de correos. . . . Dígalosino *El Figaro*.

Qué hay

del Candidato? Esa es la pregunta general. Y yo digo ¿quién querrá ser el candidato?

Pero

qué se han hecho los *crístobales*? Se habrán ido á descubrir otras tierras? Parece!

Se susurra

que pronto volverá el papel moneda. No puede ser, decimos. Más colonos, tampoco.

Lo que va á venir son los americanos á meternos en cintura y enseñarnos á hacer política y no andar *chonetes* y ellos son alternabilistas. . . . .

Siquiera eso. . . . .

Los robos cunden

Y la policía como si tal cosa. Pero. . . y los esbirros qué hacen? No tienen también que velar por la conservación del orden público?

Se trata

de fundar un semanario de sátira y caricaturas de impresión nítida y curiosos grabados que se titulará *Don Quijote*.

Que vengan colegas humorísticos, eso nos hace falta! Aunque para reírse un buen rato. . . En este país los hechos hablan.

La Pasada

En la vieja metrópoli, allá en la noble Cartago, cuna de los hijos más ilustres de la Patria, el sábado próximo estarán de gala, con la visita que millares de personas de todos los puntos de la República, concurren en tal día á presenciar la ceremonia de traslación de la Virgen de los Angeles á su templo.

Tenemos conocimiento, y por ello lo comunicamos al público, especialmente á los amantes del Divino Arte, que en la víspera de la procesión, ó sea el viernes á las 7 p. m. en la iglesia de la Soledad de aquella capital, que es donde se haya la milagrosa imagen, se celebrará solemne rosario, en el cual por última vez en nuestros templos católicos, tendremos el placer de escuchar al célebre violinista Wi-

ganowsky, que está próximo á marcharse á la Gran República del Norte, miembro que fue de la Compañía de Ópera Francesa, que fungió en nuestro Coliseo.

Mas no se crea que únicamente al articulista Wigagnowsky admiraremos en esa noche, pues el simpático tenor nacional, don Alejandro Aguilar, el "Gayarre" costarricense, el de timbrada y armoniosa voz, educada en la bella Italia, completará la sublimidad del acto á que aludimos.

J. F. R.

Alimento  
Sano y Puro.

¿Qué pan más agradable es éste! ¿Qué suave, qué ligero, qué grato al paladar!

• En cambio ¡qué pesado, agrio, duro y repugnante es aquél otro! Y sin embargo, los mismos ingredientes se han usado en la fabricación de ambos; la diferencia está en que de los dos panaderos, uno supo hacer la combinación con arte, esmero y habilidad, y el otro, falto de experiencia, hizo una chambonada. Scott & Bowne poseen la habilidad, la maña inimitable de hacer la

Emulsión de Scott

de manera que resulte grata, pura y perfecta. Casi todos la pueden tomar, sin la menor repugnancia.

• Otros han procurado hacer una Emulsión parecida, pero en vano, por no poseer ese arte. Tal vez usen los mismos ingredientes, pero no saben mezclarlos para que produzcan los mismos resultados.

• Médicos y pacientes reconocen universalmente el valor inmenso del Aceite de Hígado de Bacalao desde hace más de un siglo. En la forma de una Emulsión grata y aceptable y combinado ingeniosamente con los Hipofosfitos, como se halla en la Emulsión de Scott, los enfermos tienen una medicinalmente insuperable para reforzar la sangre y reconstituir el cuerpo desgastado del tierno niño ó del adulto.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.  
De venta en las Boticas.

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

LINIMENTO JACOBINO DE CABRERA

Cura el Reumatismo y toda clase de dolores agudos.

PILDORAS INFALIBLES

DEL  
DR. THOMAS

Para el entorpecimiento del hígado, mala digestión, etc.

En la Droguería Francesa y Alemana

CURACIÓN SEGURA Y RÁPIDA  
de la  
**SIFILIS**  
por los  
**GRANOS**  
del D. MAYER de París (Licenciado en Químico)  
Método aprobado por la Academia de Medicina.  
En COSTA-RICA: P. J. VALVERDE.



# Jardineria "ADELINA"



Alfredo Brade  
C. CRISTIANSSEN

Por tener otros compromisos, no he podido en los últimos meses dedicar mucho tiempo á mis asuntos propios y por esta razón me asocié al competente jardinero danés don C. Cristiansen, que estará siempre en mi jardinería y tratará de complacer á mis clientes.—ALFREDO BRADE. Los ifrascritos ponen en conocimiento de sus numerosos clientes y del público en general, que en su jardinería, en Puerto Escondido, se encuentra el surtido más grande que hay en el país de rosas, variedad de flores para bouquets, coronas, etc., por cuya razón podemos ofrecer todo á precios sin competencia. Se harán con prontitud y esmero todos los trabajos que se les encarguen, desde los más baratos hasta las decoraciones más lujosas. Queremos dejar satisfechos á todos los que nos favorezcan con sus encargos. Coronas de hojas desde C. 150 para arriba.

ALFREDO BRADE

C. CRISTIANSSEN

## DR. T. M. CALNEK

### OFICINA

Calle Central, Norte, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José", Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

## LUIS WANGELIN

PINTOR DE ROTULOS, DECORACIONES, CASAS

Contratista de toda clase de trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida, Oeste

Número 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

## Zapatería HIGINIO CARMONA

Ha recibido gran surtido de cueros  
Y OTROS ARTICULOS  
A precios sin competencia

Dr. TEODORO PICADO

MEDICO CIRUJANO

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

## Apollinaris

"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA."

Las grandes cantidades del Agua Mineral Natural APOLLINARIS embotelladas y vendidas en el Manantial Apollinaris, Prusia Ripana, Alemania, como sigue, demuestran su siempre aumentando popularidad en el mundo entero, debida á su pureza absoluta:

1888 ... 12,720,000 Botellas.

1898 ... 23,000,000

"L'ACADÉMIE DE MÉDECINE de France" ha puesto el APOLLINARIS á la cabeza de todas las aguas examinadas, por su PUREZA.

Guárdese bien de las Imitaciones

Un Billar

Novelas de los mejores autores se venden. Diríjanse á esta oficina.

En perfecto buen estado vende RAMON L. ROLDÁN.

## RESTAURANT CENTRAL

Propietario

JUAN AMIGHETTI



Depósitos en todas las Farmacias.



La "FOSFATINA FALIÈRES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de seis á siete meses, y particularmente en el momento del destete y durante el periodo del crecimiento. Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los defectos que suelen presentarse al crecer, é impide la diarrea, que es tan frecuente en los niños. Paris, 6, Avenue Victoria y en todas las farmacias.



## COMPRO

HIERRO USADO  
PARA TECHOS  
Informes en el BAZAR DE  
SAN JOSÉ, Almacén de  
J. R. MATA.

IMPORTANTE PARA LAS PERSONAS SORDAS.

Los Timpanos artificiales en oro, del Instituto Hollebeke, son reconocidos los únicos eficaces contra la SORDERA, RUIDOS EN LA CAREZA, Y LAS OREJAS. Un fondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agradecidos, autoriza dicho Instituto mandarlos gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos. Diríjirse al Hollebeke's Institute, Kenway-House, Barts Court, Londres W. Inglaterra.

## Trabajos de Imprenta



LOS MEJORES

Los mas bellos....Los más baratos

Los de mejor impresion los hace la

## Gran Imprenta de Vapor

Situada en los Nos. 317 á 331 de la Calle 20, Norte

150 varas de la Oficina Telegráfica.

## "EL TIEMPO"

DIARIO POLITICO É INDEPENDIENTE

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciantes.

Esmero en los avisos

Nuestra tarifa es módica

Lote A de la Imprenta Comercial Arrendatar: MIGUEL A. TAPIA

Casa especial para PENSION CANTINA bien surtida y cocina manejada por el conocido artista

—LUIS MAESTRI—

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.